
Acta Ses¡ón ordinaria Nro. 51, del 03 de Junio del 2014

g
UI'¡ÍIC¡PALTDAD DE LOS TUERüOS

Secreta¡ía Municioal

COITCF.'O TUIIICTPAL

ACTA SESI¡ÓT{ ORDITÍARIA ¡fRO. 51.

En Los Muermos a 03 de Junio del 2OL4, siendo las 11:00 horas, se efectuó la Sesión

Ordinaria Nro.51, del Concejo Municipa.l de los Muermos presidida por el Sr. Conceja.l

Don. AIÍIOMO GALLARDO CA¡LEO, actuando como Secretario y Ministro de Fe, la Srta.

TAT¡ANA üOYA LEIVA, Secretario Municipal.

ASISTIEROT LOs¡ SIGInE¡ÍTES' SRSI. COITCB'ALFS:

r.. SR. A!ÍTOMO GALLARID CAILAO

2.- SR. ER¡IESITO REINBACH HOFFUAIIN

3.- SR. ALBERÍO DÍA'Z JARA

4.- SR. LUIS BLAN@ AREI'A¡,O

5.- SR. ER¡ÍESTO BANRiA CT'BATE

ASISTIEROIÍ LOS SIGIIIEIfTES FIII|CIOITARIOS:

JUA¡I SOTO VILLAA¡,AIICA. Administrador Municipal

I.- COIITE¡ÍIDO TABLA

l.- Lcctur¡ dcl act¡ ¡¡tcrlc
2.- Lcctun de ocrcrpoadcncte.
3,- Ve¡la.

PRES¡DE¡¡TE DEf, OOI|CBTO SR" A¡|TOIIIO GALLIIRI)O CA¡LEO, Ea aotnbrc dc Dtas

a dt ¡tot lntcladrr t¿ Scstrón üdlnanl'q, dcl &mcrr|o ürr lcrtlr,l-

r.- LECII'RA DEL ACTA A¡TTER¡OR

Obc¿rrncloc¡:
l.- Cocclel El¡nco comunica que falleció la esposa del Sr. José Soto, habitante del

pasa1e que se encuentra con problemas en el sector el Triángulo.
2.- Coccl¡l G¡l!¡¡do solicita que se incorpore en el acta el acuerdo del concejo, donde se

solicita que se entregue un informe de la oficina de deportes, con todos los recursos que

se ha¡r entregado para los clubes deportivos de nuestra comuna, además los ingresos y
egresos de gastos por los recintos, Estadio Municipal y Gimnasio.

ACUERDO DE CO![CA'O ¡úro. 3¡t2



Acta Sesión ord¡naria Nro. 51, del 03 de lun¡o del 2014

SE APRUEBA PIOR UNAIi¡IIIDAD, SOLICTTAR I'N ¡!ÚF'ORüE A LA O¡'ICIITA DE

DEPORÍESI DETALLATTI'O L(X¡ RECURSOS QUE HA E¡IÍREGADO A IIÍSTITUCIOIIE{¡;

INGRITIOS Y EGRES¡OS DEL GTTXASIO Y E!TADIO XÚ!Í¡C¡PAL.

Concelal E¡¡¡i¡ aclara que del predio La Granja no se obtuvieron las papas, si no que

fueron obtenidas del predio del Liceo h¡nta de Rieles,

Co¡ccl¡l Di¡z solicita que se contextualicen con los nombres de las personas nombradas

en el acta.

ACITERDO DE CrO¡fCF^tO I'Iro. 333

SE APRUEBA PiOR UTANIUTDAD. ACTA N' óO COIT OBSERVACION¡S¡.

II ..LECTI'RA DE CORRTS¡PONDEÑCIA

2.1 üemci¡dun !1"28 dc DAF.

Por el presente se solicita modihca¡ el paesupuesto vigente mediante reasignación de

recursos existentes, para provisionar combustible y reparaciones por RSD, equipo de

monitoreo, avisos radiales y, computadores pa¡a ofrcinas, de acuerdo al siguiente detalle:

tE¡tOR GAfYlOr D¡SUImITE

22.O r .OO1.OO1.O03 Dideco-dia madre M$ 462.

22.01.OO1.OO7 .OO2 Adfrrinistración- Depo¡tes r.243.

22.01.001.O09.OO1 Verano deportivo 384.

22.04.999.OO9.O01 Verano deportivo 260.

22.08.O1 1.OO2.OOl Fiestas costumbristas r.369.

22.08.O 1 1.OO2.O03 Extensión Cultural 700.

22.O9.OO3.O02.OO1 Fiestas costumbristas 106.

22.09.999.009.001 Verano deportivo 400.

29.04.OO1. Mobiliario y otros 3.500. M$
4.424.

üAYOR GAI;TO r SUPLEüEITTA

22.03.OO1 .OO4.OOl Cornbu stible RSD M$ l.o8s.

22.06.999.004.001 Reoa¡ación contenedores 586.

22.07 .OOt.OO7 .OO2 Difusión 2.069.

29.05.999.OO7.OO I Dquipos 4.O70.

29.06.OO1.O07.OOl Computadores
4.424.

ACUERIX) DE COIICE tO lfro. 33¡1



Acta Sesión ordi Nro. 51, del 03 de lunio del 2014

SE APRUEBA POR UNA¡Tü¡DAD. TETOR.ÁT|DUü N"28 DE DA.F, QUE SOLICITA

f ODItrICACION PRSSUPUESTAR¡4.

2.2 fcmqi¡dun N"l3? rtc IX)f.
Se solicita reconocer nuevos ingresos al proyecto que se indica:

PROYECTO F¡TDR. 2O1& ID 347--51-LP13

"ASTES¡ORIA ITO- REPiOS¡C¡ON PTAS¡ Y REDES' - áLCATTAR¡LLAIN DE CAfr¡TAS, LOS
uuERtos.' FoR I r.ad).o@.-

PROYECTO PUU-EXE.ID I522.éLPT3

.REPOS¡C¡OX BODEGA RS¡D LOS XUERTOS" PIOR r;4.9Oa.75O.-

ACUERDo DE COI|CATO Nro. 335

SE ApRUEBA FoR n¡rArÍrurDArr. uwoR¡irD¡tü Ftg? DE Dot, QUE sor,lcrrA
RECOÑrcER ITUEVOS IIÍCREÍ¡OS.

2.3 Nc¡oaá¡duD lFl3a dc DOf.
Se solicita reconocer nuevos ingresos al proyecto que se indica:

PROYECTO PtU- 2(113- lD 1522-9-LEl3

.CONSfRUCCION CLUB DAPTORÍIVO SEDE BáLUACEDA.PAL¡HUE" FOR |¡
5.1()2.125.-

ACUERITO DE COIÍCAtO Nro. 3i]6

sE APRUEBA FOR UtfA¡ItUtDtD. UETORA¡ÍDUX N"13a DE rx)X, QUE SOLTCTTA

R.DOOlr(rcER NITEUOS IttGRtS¡OS.

2.4 fcúaá¡duú N"142 dc DOf.
Se solicita reconocer nuevos ingresos al proyecto que se indica:

PROYECTO TNDR. 2{¡13 ID 3A7.51.LP13

.REPOSTCIOIT PTAS¡ Y R.EDES AP Y ALCANTARILLIIDO CAffITAS. COTU¡ÍA DD LOS
tuERüos"

POR * AO.1r7.24r.-.-

ACUERIX) DE CO¡ICE tO I{¡o. 3Í17

SE APRUEBA FOR UNATTMDAD. IEüORATIDUü ¡TT42 DE DOT, QUE SOLTCITA

RACONOCER XUEVOS I¡ÍGRES¡OS.

2.5 O¡dt¡a¡lo N' 116 dc DESAI.
Con objeto rellejar actualización presupuesta¡ia de remesa de programas desde Servicio de

Salud del Reloncaví:



Acta Ses¡ón ord¡naria Nro. 51, del 03 de lunio del 2014

Afectados del Serr¡icio Salud

ACRTEIDREST PRESUPUESI ARIOS¡

Las modificaciones presupuestarias queda¡ian distribuidas de la siguiente manera:

!r" 1o2 DE SECP!,4¡[, QI,E

2t5-22 1r-999-Os2 r.170.528
ENTO E

215-22-OG999-M5 ESTABLECIM. APS
215.24.O 1.999.OO3.OO

ESTIPENDIOS PROGRAMA POSTRADOS 1.406.554

ACUERDO DE COIICE TO lfto. 3{18

SE APRT'EEA P1OR I'T|AÑIIIDAD.

RFpONOCER trUEl¡OS ltf CRES¡OS.

oRD. I. 116 DE DESAü, QnE SOLICITA

2.6 üeB6áldum ll" 1O2 de h SECPL/llt.

Se solicita autoriza¡ la ¡nodificación en calidad de préstamo Pafa cancelación de sueldo
correspondiente a la profesional srta. Gabriela Palma Ruiz (lngeniero civil); contfatada Por
programa Subdere PMB'saneamiento Sanitario Urbano y Rural", Item Presupuestario
215.31.O2.OO2.O03.OO8

2:- Se disminuirá $433.000 en el ítem presupuestario 215'31'O2'OO2 'OO3'OO2
'Consultorias y estudios", suplementando el ítem 215.31.02.002.OO3.0O8

3.- Se aclara que estos montos soücitados pa¡a modificación tra¡¡sitoria seráfr
reembolsados una vez ingresados los recursos comprometidos por Subdere, pa¡a estas

contratacione s.

ACUERDO DE OOIICBIO Nro. 339

sp epnursA 

-PoR 

ItliAnuDAD. [wón¡¡ouu
s¡olrcttA REcolfocER lfltEvos TNGRES¡OS.

2.? Ucmce.ndum l|" 44 dc l¡ SECP!,AN.

Se solicita reconocer nuevos ingresos de los proyectos que se iodican:

. PROYE TO PTB

SANEAMIENTO SANITARTO URBANO Y RURAL PARA DESARROLLO PRODUCTIVO DE

LoS MUERMOS. por $ 733.43O.

ACUERIIO DD CONCF-IO Nro. 340

s-p ¡pnu¡¡l pon úwe¡¡¡u¡ sEcPtA¡r' auE soticlTA

RtcoltocER ¡fUEt¡OS IltGRtSos.

SERVICIOS PROFESIONALES PROGRAMA ERA



Acta Sesión ordinar¡a Nro. 51, del 03 de lunio del 2014

2.8 l¡vtt¡ctóo dc ¡nrtc dc La llatvcrrürd üe¡rc.
Invita a participa¡ a los Srs, Concejales de Foro Politica hiblica, Inversión y
Oportunidades pa¡a el desa¡rollo teritorial.

2.9 Ltcc¡ctq médtcr dcl Co¡cej¡l Hacger.

Se informa de licencia médica del concejal Haeger con un total de 14 dias.

2.lO ücmcá¡dum !l' 34 dc DIDECO.

Se solicita la siguiente modificación presupuesta¡ia con el fin reintegra¡ dineros utilizados

para celebración Comunal del Día de la Mad¡e.

Dlrml¡ulf

SI APRT'EBA PIOR I,I{A¡NT¡DAD. TF,UORAXDI,X !IO34 DE D¡DECO, QUE SOLICTTA

UODIFICACIO¡Í PRES¡UPUES¡TAR¡A.

III.. VARIOS

Coacci¡l Bla¡co comenta que el dia 24 de mayo se tenia programada la esterilización de

rnascotas en la loca.lidad de Canitas; por parte del municipio, comenta que él les señalo a

los habitantes de esta localidad que se realizaria esta esterilización, pero esto r¡o se

reaJizó, ni ta¡npoco comunica¡on a la comunidad que se iba a suspender, comenta que

esta situación genero que la gente se molestara con é1, pide que esto no \ _relva a ocurir y
también que se le comunique a tiempo la suspensión de las actividades pr.ogramadas.

S¡¡. Admt¡tshadú señala que fue su error no haber hecho este operativo; ni haber
comunicado su suspensión.

Coacdd Bl¡¡co señala que la pareja de cueca que está representando a nuestra región y
cornuna en el campeonato nacional de cueca, que se esá desarrollando en la ciudad de

Arica, se le deberia de haber dado una mayor importancia y haber difundido este hecho a
la comunidad; ya que supone el concejal, que la comunidad no sabe que la pareja que está
representa¡do en este ca¡Ttpeonato de cueca a la región es de l,os Muermos, además opina
que sé deberia habe¡ hecho una ceremonia desF,edida a estosjóvenes.

Co¡cclal Blr¡co comenta que la señal ética de maderaj que se está instalando, esá
dando un muy buen aspecto a nuestra ciudad, consulta ¿qué tipo de made¡a es?

21s210400400r 003 ss. Comunitarios dia mad¡e $700.ooo

21522010010001003 ali¡nentos día de la madre $ 462.000

2152208011001002 ss. Prod. Eventos dia fna&e $r r2.ooo

Aumcúta

2 i52401004009001 programas permane¡tes $959.000

2152401004001OO4 act. No programadas $ 3r5.OOO

ACUERDO DE COIICF-IO lt¡o. 341



Acta Sesión ord¡naria Nro. 51, del 03 de Jun¡o del 2014

Adet¡trtradq tu¡tctDal responde que es roble rojo chileno (pelün) impermeabilizado

Coúcclal Bl¡¡c! comenta que sí es este tipo de madera; es rnuy buena y tiene alta

durabilidad ggqgdgl-D¡geseñala que la anterior señal ética que se coloco en los sectores

Rurales de nuestra comuna se suponía que era de coigúe y resulto ser de pino impregnado

de muy baja calidad comenta "supongo que ahora no es lo mismo".

Coocclel Bt¡¡co cornenta que el camino de la farnilia Toledo Paredes, del sector de

Estaquilla Bajo, se encuentra en pésimas condiciones; ya que el riPio que tenia fue

a¡rastrado con las aguas que subieron, tras el temporal de mal tiempo, solicita que las

máquinas de mantención de caminos del municipio realicen trabajos en este camino

cua¡rdo estén en este sector.

Co¡ceial Blaaco comenta que se debería de habilita¡ el acceso del camino de Pueblo

Hundido, Mata redonda a Uico Bajo; ya que el camino eistente se corta siempre en el

inüemo, debido a que sube el rio.

Coaccl¡l 8h¡co comenta que participo de la reunión que se realüó el dia de ayer en la

Villa Oriente Admt¡l¡traalc üu¡tct¡ql señala que el equipo municipal también estuvo

presente.

Co¡ccl¡l G¡lle¡do comenta con respecto a los actos que realiza el DAEM; señala que al

nombra¡ a las autoridades mencionan a todos los directivos y autoridades presentes sin

orden de prelación y al final terminan nombrando a los concejales y sin da¡ sus nombres.

Solicita que esto se termine; ya que los Concejales, son una de las mayores autoridades de

nuestra comuna.

Cooccl¡l Gall¡¡do consulta si el rnunicipio ent¡ego los recursos que destino en el mes de

rrrarm Ia SUBDERE, para cancelar un bono a los trabajadores de aseo. Se responde que

estos recursos ya fueron entregados a los trabajadores, sin embargo se indago y los

funcionarios municipales que trabajan efr esta área no podían percibir estos recursos por

o que se deben redistribui¡ $6.O00-00O que no se pudieron entrega¡.

Co¡cclal Relnb¡ch se retira de la sesión debido a t¡á¡nites personales que debe realiza¡

Co¡ccl¡l Gallardo solicita que se aclare el tema legal en lo que resPecta al hecho en que

estuvo involucrado el Sr. Alcalde, tras eüta¡ el asalto de urla Persona y donde fue

agredido por los delincuentes, pide se le haga llegar un informe con respecto a los danos

que sufrió el vehiculo...lQgggglglp@soücita que se realice una investigación surna-ria, Sr.

Administrador informa que ya la Contraloría y la Fiscalia están haciendo una

investigación sobre este caso.

Co¡ceJat Berrír señala y felicita las gestiones para e1 cambio de persianas en la sala de

reuniones, sugiere además que se debería de cambia¡ el mantel de mesa; ya que está del

a¡ro 1992.

Co¡cclal Barria informa que se está habiütando la ex escuela del predio del Sector La

Granja, para ya comenza¡ las clases con los niños del Jardin lnfantil Duendecitos de

Cumbre Alta, además solicita si se puede mejorar el acceso a esta escuela con dos

camionadas de ripio.

Coücelal Di¡z, señala que la garita del sector de Millaray se encuent¡a en malas

condiciones, pero se puede reparar por lo que solicita hacerlo a la brevedad



Acta Ses¡ón ordinarl

Cotrcclel Di¡u, propone el dejar un conector de aguas lluvias de la población Villa Oriente

hasta la sede N" 28, Además solicita que quede un acuerdo de concejo si se solicitan
recursos para trab4os que se necesiten ert esta ülla afectada.

Coúcclal ltia.z, solicita que contraloría se pronuncie con respecto al uso de la camioneta

fiscal que utilizaba el Sr. Alcalde.

Co¡cclal Di¡2, cornenta que el Sub secretario de Agricultura üene el día de hoy a Maullin

Co¡celal Gall¡rdo comenta que existe un acuerdo de concejo, con respecto a que está

prohibido grabar por los medios de comunicación las sesiones de concejo; ya que en esta

sesión el Sr- Dario Poblete, habría estado grabando, solicita que esto no vuelva a ocur¡i¡.

Sin más que trata¡ se levanta la sesión en el no¡nbre de Dios siendo las 14:50 hrs.

BURGOS

üUERTOS

@. ALCALDE



I


